

## 山口市の夏の風物詩

夏風

夕

広報委員

渡邊 恵幸

今年も5月下旬になると山口市の一の坂川で蛍の乱舞がみられた。昨年に比べ、数が多いようだ。それに比例するように見物客も多くなる。春の桜の時期と同じように、また車が多くなる。私の小さい頃は、川をうずめるかのようにいっぱいの蛍の幻想的な光を見ることができた。それに比べると数は少ないが、市街地でこのような幽玄な光景に出会うことができるのは大変な幸せである。やはり山口市の財産である。蛍を飼育しておられる方たちの努力に深く感謝している。蛍が乱舞する時間は午後8時半から9時半の間が多いと思っていたが、この時間帯の他に午前零時、午前3時ごろに乱舞するそうだ。今年は残念だが、その時間を逸したので来年の楽しみに取っておきたい。

この夏は新型コロナウイルス感染症により、日本はもちろん、多くの国で被害が出ている。問題は簡易にできる検査法がないこと。そして、この疾患にインフルエンザのタミフルのような効果のある薬が今のところないことだろう。最大の問題は、この疾患の恐怖が常に老若男女を問わず死の影として付きまとうことである。

江戸時代の末期に黒船来航が、鎖国であぐらをかいていた日本に世界への目を覚ました。

2020年2月3日に白い宮殿のような豪華客船が日本に到着した。それ以来、日本は新型コロナウイルスの占領下になった感である。テレビに映し出される船舶を見るたびに悪魔の白い宮殿に見

えた。次から次へと患者さんが発見されて日本中が大恐慌となった。現在は国民の協力と献身で安定化しつつある。他国に比して死亡率が低いことも話題になっている。

「コロナ巣籠」「コロナうつ病」「コロナ太り」など新しい言葉も出てきた。政治家もやたらと横文字を使用する。使用することが悪いとは言わない。しかし、何となく軽い感じがする。東京アラートを颶爽と駆使して会見している都知事を待合室のテレビで見ていたご高齢の男性が「横文字ばかり使って」と言って帰って行かれた。その気持ちがわからないでもない。一生懸命に頑張っておられるのだろうが何となくパフォーマンスに見えてお気の毒にも見えた。

2020年6月13日現在、コロナ感染症の第1波は落ち着きつつある。この後に第2波、第3波がくるのは間違いなさそうだ。この時に今回の経験をいかに活かすかが重要だろう。医療人にとって、もっとも希望することはPCR検査の普及だろう。そこまでいかなくても、せめて抗体検査が直ぐにできるようにしてほしい。私も今回、5件のPCR検査をお願いしたが、いずれも条件に合わないとのことで断られた。断られた気持ちの無念さは言葉にできないものであった。以後、CBCとCRPによって依頼する症例を選別している。今は鼻腔からの検体採取だが、唾液採取になれば検査も容易になるだろう。

白船は3月25日に次の寄港地へ出発していった。なんと大きい被害だったことか。黒船は日本

に文明を残していくが、白船は人類に新たな敵を残していく。

山口市はこれから7月に祇園祭と市民総踊り、8月はちょうちん祭りと花火大会が、例年であれば開催され、静かに初秋に移っていくはずだったが、今年は残念ながらコロナ騒動で中止になった。

昭和54年に帰山し、その年のちょうちん祭りに家族で出かけた。遠くから商店街通りを眺めると、暗闇に赤色の淡い光が遙か向こうまで浮かんでいた。この光景が印象深く心に刻み込まれた。私にとって夏というと、この光景がまず浮かんでくる。

## 日医FAXニュース

### 2020年（令和2年）6月9日 2869号

- エタノール供給実態調査の結果を説明
- 「紹介事業者の高額手数料、是正を」
- 地域医療構想で感染症対策も議論を
- 低評価技術、「対応方針案の提出を」
- 感染性胃腸炎の定点報告数が増加

### 2020年（令和2年）6月12日 2870号

- 20年度薬価調査、「実施見送りを」
- 診療報酬概算払いを加藤厚労相に要望
- 要件満たせば地ケア病棟入院料届出可
- 4月入院外、病院5%減・診療所17%減
- 第2次補正予算案が衆院通過

### 2020年（令和2年）6月16日 2871号

- 「運動・健康施策に関する提言書」手交
- 医療従事者慰労金、支給要件通知へ
- 概算前払い、「今のところ1回限り」
- コロナ退院基準、「10日」に期間短縮
- 「半径1メートル、15分以上」で通知

### 2020年（令和2年）6月19日 2872号

- 薬価調査案提示も診療側は議論拒否
- 養成所の遠隔授業環境整備に補助を
- 「やせ薬」での使用は禁止を
- 慰労金要件や各事業の上限額を通知
- 発症後2~9日、陰性でPCR検査不要

### 2020年（令和2年）6月23日 2873号

- 感染対策支援金、4月遡及から「1年間」
- 「病床確保計画」「即応病床」の設定を
- 唾液による抗原検査の試薬を承認
- 接触アプリの配信開始

### 2020年（令和2年）6月26日 2874号

- 医師会病院医業利益率、マイナス幅拡大
- 薬価調査計画案、6月取りまとめ見送り
- 災害時医療、「即応・実効」が責務
- オンライン資格確認、NW化に期待
- 支援基金のポータルサイトを開設へ

### 2020年（令和2年）6月30日 2875号

- 「堂々と物を言える新しい日医に」
- 労働時間管理などテーマに議論再開へ
- 死因究明等推進計画、21年4月策定へ
- 7月1日から「毎日要請が可能に」
- 突発性発疹は5週連続増